

Joseph est avec Jésus

Bossuet

Il faut que nous considérions le secret du Père éternel confié à l'humilité de Joseph. Il faut que nous voyions Jésus-Christ caché, et Joseph caché avec Lui (...).

Que dire de cet homme caché avec Jésus-Christ ? Que Joseph a eu cet honneur d'être tous les jours avec Jésus-Christ. Qu'il a eu avec Marie la plus grande part à ses grâces. Que, néanmoins, Joseph a été caché, que sa vie, que ses actions, que ses vertus étaient inconnues. Peut-être apprendrons-nous, d'un si bel exemple, qu'on peut être grand sans éclat, qu'on peut être heureux sans bruit, qu'on peut avoir la vraie gloire sans la renommée, par le seul témoignage de sa conscience (...).

Mais pour entendre parfaitement la grandeur de la vie cachée de Joseph, remontons jusqu'au principe ; admirons, avant toutes choses, la variété infinie des vocations : celle des Apôtres et celle de Joseph.

Jésus est révélé aux Apôtres, Jésus est révélé à Joseph, mais avec des conditions bien contraires. Il est révélé aux Apôtres, pour qu'ils L'annoncent par tout l'univers. Il est révélé à Joseph pour Le taire et pour Le cacher. Les Apôtres sont des lumières, pour faire voir Jésus-Christ au monde. Joseph est un voile, pour Le couvrir. Et sous ce voile mystérieux, on nous cache la virginité de Marie et la grandeur du Sauveur des hommes (...).

Jésus, entre les mains des Apôtres, c'est une Parole qu'il faut prêcher. Jésus, entre les mains de Joseph, c'est une Parole cachée; il n'est pas encore permis de la découvrir.

Les Apôtres prêchent si hautement l'Évangile que le bruit de leur prédication retentit jusqu'au ciel... Joseph, au contraire, entendant parler des merveilles de Jésus-Christ, il écoute, il admire et il se tait ... Celui qui glorifie les Apôtres par l'honneur de la prédication, Il glorifie aussi saint Joseph par l'humilité du silence. La gloire des chrétiens n'est pas dans les emplois éclatants, mais à faire ce que Dieu veut. C'est la gloire de saint Joseph.